
 

Verein zur Förderung der 
Aus- und Weiterbildung von Berufspädagogen 

an der Technischen Universität Dresden e.V. 

 

Protokoll 
zur Mitgliederversammlung 
des Vereins zur Förderung der Aus- und Weiterbildung von Berufspädagogen an der TU 
Dresden e. V. 
 
Zeit: 06.12.2018 16:30 Uhr 
Ort: Weberplatz 5, 01217 Dresden, Raum 151 
 
TOP 1: 
Begrüßung durch den Präsidenten des Vereins, Prof. Dr. Hanno Hortsch. 
Er übernimmt die Leitung der Versammlung. 
Die Versammlung wird durch den Vizepräsidenten, Dr. Werner Mankel, moderiert. 
Die Protokollführung übernimmt Dr. Marcel Köhler. 
Tagesordnung laut Einladung: 

1. Begrüßung durch den Präsidenten des Vereins  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der Mitglieder-

versammlung sowie Bestätigung der Tagesordnung  
3. Entgegennahme des finanziellen Jahresberichts für das abgelaufene Geschäftsjahr  

a. Vorstellung des finanziellen Jahresberichts für das Jahr 2017  
b. Bericht des Kassenprüfers zum finanziellen Jahresbericht 2017 

4. Entgegennahme des Tätigkeitsberichtes für das abgelaufene Geschäftsjahr  
5. Aussprache zu den Berichten  
6. Entlastung des Vorstandes für Tätigkeits- und finanziellen Jahresbericht für 2017 
7. Vorstellung des Förderpreises des VAWBP e.V. für das Jahr 2019 
8. Verschiedenes  

 
TOP 2: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversamm-
lung 
Der Versammlungsleiter stellt die ordentliche und fristgemäße Einladung zur Hauptversammlung fest 
und begrüßt 12 Teilnehmer, die sich in die Anwesenheitsliste eingetragen haben. Gemäß Satzung 
sind die anwesenden Mitglieder beschlussfähig. 
 
TOP 3: 
Entgegennahme des finanziellen Jahresberichtes für das abgeschlossene Geschäftsjahr und Entlas-
tung des Vorstandes. 
Herr Dr. Marcel Köhler (Geschäftsführer) gibt eine Übersicht über die Mitgliederentwicklung und die 
finanziellen Konditionen des Vereins bis zum 31.12.2017. 

- Mit Ausnahme eines Mitgliedsbeitrages wurden alle offenen Forderungen aus 2017 ausgegli-
chen 

- Der offene Mitgliedsbeitrag i.H.v. 100,00 € wurde durch den Vorstandsbeschluss vom 
12.04.2018 abgeschrieben, da Personalveränderungen in der Einrichtung des Mitglieds ur-
sächlich für das Nichtbegleichen des Vereinsbeitrags waren 



- Mit dem Mitglied erfolgte eine Aussprache, die Mitgliedschaft bleibt bestehen 
- 2016 gab es keine Einnahmen durch Spenden 

Der Kontostand zum 31.12.2017 betrug 7.358,44 EUR 
Der detaillierte Kassenbericht wird dem Protokoll beigefügt. 
Stellvertretend für die Kassenprüfer stellt Herr Jacob Romankiewicz den Bericht der Kassenprüfer 
vor. Demnach wird die ordnungsgemäße der Geschäfts- und Kassenführung bestätigt. 
 
TOP 4: 
Entgegennahme des Tätigkeitsberichtes des Vorstands, vorgetragen durch den Präsidenten Prof. 
Dr. Hanno Hortsch. 
Schwerpunkte der Vorstandsarbeit 2017/18 

- Weitere Konsolidierung der Geschäftsfähigkeit des Vereins 
- Schwerpunkte der Vereinsarbeit im Berichtszeitraum 

o Qualifizierung von Ausbildern 
o Diskussion von Lösungsvorschlägen „Ausbilderqualifizierung“ 

- Öffentlichkeitsarbeit einschließlich der Kommunikation mit den Mitgliedern 
- Bestimmung von Arbeitsschwerpunkten einschl. Durchführung von Aktivitäten 
- Regelmäßige Durchführung von Vorstandssitzungen (insgesamt 5 Treffen) 

 
Öffentlichkeitsarbeit 

- Kontinuierliche Einbeziehung studentischer Vertreter in die Vorstandsarbeit 
- Vereinsfest, das 2017 als Herbstfest der „Berufspädagogen“ mit der Fachschaft „Berufspäda-

gogik“ durchgeführt wurde 
- Sommerfest an der Fakultät, das 2018 gemeinsam vom Verein und der Fachschaft organisiert 

wurde 
- Förderung studentischer Projekte durch den Förderpreis des Vereins wurde für 2018 ausge-

schrieben, leider wurden keine Projektvorschläge eingereicht 
 
Inhaltliche Tätigkeiten: 

- Durchführung eines Workshops zum status quo und zu Perspektiven der Ausbilderqualifizie-
rung 

- Gespräche zur Projektanbahnung mit Vertretern des SMWA, ausgewählten ÜAZ und Kam-
mern und Angebot berufspädagogischer und didaktischer Qualifizierungsmaßnahmen von 
Ausbildern und Überarbeitung der AEVO 

- Öffentlichkeitsarbeit durch die weiterführende Gestaltung eines Webauftritts und die Veröf-
fentlichung von Dokumenten wurde realisiert 

Im Anschluss an den Bericht gibt der Präsident einen kurzen Ausblick auf die geplante Arbeit im künf-
tigen Vereinsjahr. 
Der Vorstandsbericht liegt schriftlich vor und wird dem Protokoll beigefügt. 
 
TOP 5: 
Aussprache zu den Berichten: 

- Nachfrage zur Reformierung der Ausbilderqualifizierung hinsichtlich der Erwartungshaltung 
und notwendigen Aktivitäten.  
o Schulische und betriebliche Ausbildung klaffen u.a. aufgrund der reformierten Lehrpläne 

auseinander, da in der betrieblichen Ausbildung bisher zu wenig reformiert wurde 
o Der aktuelle Bedarf wird in (1) der Überarbeitung der AEVO und (2) in der Institutionalisie-

rung der überarbeiteten AEVO gesehen 
o Hierfür wird die Bildung einer Allianz aus Kammern und Wirtschaftsverbänden vorgeschla-

gen, welche die Bedeutung der AEVO allen Beteiligten deutlich macht  



o Für das 1. Quartal 2019 ist die Anbahnung von Gesprächen zu dieser Thematik zwischen 
dem Verein und dem BSW Sachsen vorgesehen 

- Vorschlag, ein aktuell durch das BiBB gefördertes Projekt zur Digitalisierung in der beruflichen 
Bildung im Verein vorzustellen, um die Vereinsarbeit in dieser Hinsicht zu unterstützen 
o Das Projekt passt in die aktuellen Entwicklungen und die anvisierten Tätigkeitsschwerpunk-

te des Vereins 
o Für die Projektvorstellung könnte die Mitgliederversammlung genutzt werden 
o Eine konkrete Planung für das Vorhaben erfolgt in 2019 

 
TOP 6: 
Dr. Mankel stellt fest, dass 12 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. Er schlägt der Versamm-
lung vor, über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes im Wege der offenen Abstimmung zu 
entscheiden durch Handaufheben. Die Mitglieder stimmen diesem Verfahren einstimmig ohne Ent-
haltung zu und erteilen den jeweiligen Mitgliedern in getrennten Abstimmungen für den Tätigkeits-
bericht und den finanziellen Jahresbericht: 

Herrn Prof. H. Hortsch 

Herrn Dr.-Ing. W. Mankel 

Herrn Dr. M. Köhler 

Herrn B. Petschke 

Herrn H. Simmert 

Frau A. Noack 

jeweils mit einer Stimmenthaltung, ansonsten einstimmig für den Zeitraum vom 01.01.2017 bis zum   
31.12.2017 die Entlastung. 

 
TOP 7: 
Vorstellung des Förderpreises des Vereins für das Jahr 2019 
Dr. Köhler stellt die Förderrichtlinie und deren Anliegen für den Förderpreis 2019 vor. Der Einrei-
chungstermin für Förderprojekte wird darin auf den 01.09.2019 festgelegt.  
Diskussion: 

- Vorschlag: Der Bewerberkreis könnte auf den Bereich WTH ausgeweitet werden, soweit die 
eingereichten Projektvorschläge eine Verbindung zwischen Oberschule und beruflicher Bil-
dung deutlich werden lassen 

o Die können bspw. Projekte zur Berufsorientierung sein 
o Eine Kooperation innerhalb des SMK zwischen Oberschule und beruflichen Schulen 

wird befürwortet 
- Der Vorschlag wurde durch die Mitgliederversammlung angenommen 

Die Preisausschreibung wird dem Protokoll beigefügt. 
 
TOP 8: 
Verschiedenes 
Dr. Mankel appelliert an die anwesenden Mitglieder aktiv Werbung für die Mitgliedschaft im Verein 
zu betreiben. 
 
Ende der Versammlung: 17:35 Uhr 
 



Für die Richtigkeit: 
Versammlungsleiter: Prof. Dr. Hanno Hortsch 
 
 
 
Vizepräsident: Dr. Werner Mankel 
 
 
 
Protokollführer: Dr. Marcel Köhler 


